



**JE SUIS  
CHARLIE**

# Les Échos

LES ÉCHOS

de l'Institut Saint-Dominique

Janvier — Février 2015

## Le mot de la direction

En lieu et place des vœux traditionnels, nous voulons marquer notre soutien à Charlie Hebdo et aux victimes assassinées ce mercredi 7 janvier. Nous continuerons sans relâche à promouvoir la liberté d'expression, le refus de la violence et de la peur. Toute l'équipe éducative de l'école se mobilise afin de permettre aux élèves de se construire des outils pour comprendre et appréhender le monde dans lequel nous vivons.

La vie scolaire (à l'image de la vie elle-même) comporte son lot de décisions à prendre, de choix à faire, d'actions à entreprendre. Du choix d'une école, à celui d'une orientation scolaire en passant par celui d'une option, nous avons parfois l'impression que les choses nous échappent. Nous pouvons avoir le sentiment que le cadre fixé par la société et par l'école est trop contraignant et que nous perdons la main sur les décisions qui nous engagent.

A Saint-Dominique, comme ailleurs, nous commençons cette année (civile) en ayant déjà en ligne de mire l'année (scolaire) prochaine. En effet, deux rendez-vous sont prévus en ce début de trimestre pour aider à comprendre les enjeux des choix décisifs que les familles doivent poser et démontrer qu'il y a toujours une part qui leur appartient quel que soit le cadre fixé par la loi ou par le règlement de l'école.

D'abord, pour les familles dont les enfants sont en 6e primaire et qui se projettent déjà vers la rentrée de septembre et la découverte de l'école secondaire, une soirée leur sera consacrée le **mercredi 21 janvier** à partir de 18h30 pour mieux connaître l'école et faire un choix éclairé (en tenant compte des paramètres du décret *Inscription*).

Ensuite, le **4 février**, pour les parents des élèves de 2e et de 4e, à l'orée respectivement du 2e et du 3e degrés, nous organisons une soirée d'information sur les différentes formes d'enseignement et sur les choix d'options.

Pour ces deux moments, notre objectif est double : informer et donner des balises pour faire un choix adapté à chaque élève afin que le plus grand nombre puisse trouver une place qui corresponde au mieux à ses besoins et à ses attentes.

Valériane Wiot et Vincent Sterpin

## Ephémérides 2<sup>e</sup> trimestre

Ci-dessous un **extrait** de nos éphémérides (Cf. Le document **complet** et **mis à jour** régulièrement est accessible sur le site de l'Institut ([www.saintdominique.be](http://www.saintdominique.be) / rubrique *L'école au quotidien*).

Lundi 5/1	Rentrée Visite médicale pour les élèves de 4A (après-midi)
Vendredi 9/1	Visite de l'atelier Razcas pour les élèves de 6 <sup>e</sup> art
Lundi 12/1	Visite médicale pour les élèves de 4B (après-midi) Experilab pour les élèves de 2A-B-C Animation par le planning familial pour les élèves de 2D-E
Mardi 13/1	Visite des Musées Royaux d'Art et d'Histoire (3 <sup>e</sup> art) Experilab pour les élèves de 2D-E-F
Mercredi 14/1	Réunion des parents sur rendez-vous de 16h à 20h
Jeudi 15/1	Visite du Musée d'Arts Anciens pour les élèves de 5 <sup>e</sup> art et 5A
Lundi 19/1	Visite médicale pour les élèves de 4C (après-midi) Animation par le planning familial pour les élèves de 2D-E
Mardi 20/1	En quête de quartier pour les élèves de 5 <sup>e</sup> et 6 <sup>e</sup> art
Mercredi 21/1	Soirée infos pour <b>futurs</b> élèves de 1 <sup>e</sup> secondaire à partir de 18h30
Vendredi 23/1	En quête de quartier pour les élèves de 5 <sup>e</sup> et 6 <sup>e</sup> art
Lundi 26/1	Visite médicale pour les élèves de 4D (après-midi)
Mardi 27/1	Conseil de Participation
Jeudi 29/1	Voyage Londres pour les élèves de 5 <sup>e</sup> et 6 <sup>e</sup>
Vendredi 30/1	Voyage Londres pour les élèves de 5 <sup>e</sup> et 6 <sup>e</sup>
Samedi 31/1	Voyage Londres pour les élèves de 5 <sup>e</sup> et 6 <sup>e</sup>
Lundi 2/2	Visite médicale pour les élèves de 4E (après-midi)
Mercredi 4/2	Soirée infos orientation pour les parents des élèves de 2 <sup>e</sup> et de 4 <sup>e</sup>
Jeudi 5/2	Conférence inaugurale de la semaine interdisciplinaire pour les élèves de 4 <sup>e</sup> Info orientation aux élèves de 2 <sup>e</sup> et de 4 <sup>e</sup>
Vendredi 6/2 au Vendredi 13/2	Semaine interdisciplinaire pour les élèves de 4 <sup>e</sup>
Mercredi 11/2	Journée Oxfamnesty à Namur Soirée infos orientation (activités complémentaires) pour les élèves de 1 <sup>e</sup>
Lundi 16/2	Congé de Carnaval
Lundi 23/2	Rentrée

## **Échos du conseil de participation**

A la fin du trimestre passé, s'est déroulé le premier conseil de participation de l'école. Nous avons déterminé les trois axes de travail prioritaires pour cette année .

Nous avons travaillé principalement par groupes homogènes (élèves-parents-enseignants-direction/PO) pour faire émerger les priorités de chacune des catégories avant de procéder à un vote.

La dernière partie du conseil a été consacrée à l'expression des questions et attentes à propos des trois thématiques plébiscitées (le vivre-ensemble, l'éducation aux médias et l'évaluation)

Au prochain conseil de participation, nous chercherons des pistes d'action pour améliorer le vivre-ensemble à l'école ! Nous vous tiendrons au courant de la suite...

## **Échos de l'Asbl « Passe le message à ton voisin »**

Ici à Saint-Dominique, nous soutenons l'ASBL "Passe le message à ton voisin" en les aidant à financer leurs projets qui permettent de favoriser les déplacements des personnes à mobilité réduite. Nous récoltons des bouchons en plastique que l'ASBL peut ensuite revendre à une société nommée Eryplast. Cette société récupère, trie et recycle les bouchons en plastique en palettes de transport. (plus d'infos sur Eryplast.be)

Plus il y aura de bouchons, plus il y aura de fonds pour l'association. Vous voulez nous aider ? Rien de plus simple : gardez tous les bouchons que vous voyez, et apportez-les à l'école ! Il y a des points de collecte dans toutes les classes et à la salle des professeurs. Merci d'avance pour votre collaboration active !

Merci à tous pour votre soutien et votre participation.

## **Echos de la cellule Amnesty**

Merci pour ce nouvel élan de solidarité lors de la campagne FIFTY CENT menée par le groupe Amnesty de St-Dom. Nous avons pu illuminer la façade de l'institut ce 10 décembre (journée anniversaire de la signature des droits de l'homme) de 38 bougies. Photos disponibles sur le site de l'école. Ces bougies seront bientôt remises aux classes.

Félicitations à la classe de 1A qui aura récolté l'équivalent de 4 bougies ! Et encouragements à la seule classe de l'école qui a remis une enveloppe vide... Dommage, cinquante cents, ce n'est vraiment pas beaucoup mais à 700 élèves, ces petites gouttes peuvent aisément former des rivières.

Nous invitons d'ailleurs les sceptiques à visiter le site d'Amnesty ([www.amnesty-jeunes.be](http://www.amnesty-jeunes.be)) et à y découvrir l'utilité de telles actions de solidarité. Un onglet "news" mène vers "les bonnes nouvelles", qu'ils osent ces deux clics et leur pessimisme s'envolera bien vite ! Les optimistes y sont d'ailleurs les bienvenus également...

Nos prochaines actions sont prévues dans la cour sous forme de pétitions à signer ! Faites-nous bon accueil !

## Échos de la rencontre des 2A avec l'auteure Christine Van Acker

Dans le cadre du cours de français, nous avons interviewé Christine Van Acker, auteure du roman « Vilain crapaud cherche jolie grenouille » que nous avons lu en classe.

Durant une heure de cours, chacun d'entre nous a pu lui poser des questions sur son métier d'écrivain et sur son parcours. L'interview avait été préparée en classe, ce qui a permis que la rencontre soit la plus enrichissante possible.

A l'issue de l'interview, nous avons pu faire dédicacer nos livres. Cette expérience nous a plu et nous espérons recevoir d'autres invités à l'école !

*Garance Cottin, Luna-Rosa Doukkali et Jérémie Frydman (2A)*

## Coups de cœur lecture d'élèves de 1<sup>ère</sup> et de 2<sup>e</sup>

Le 6 décembre dernier, une douzaine d'élèves du premier degré ont pris part aux Coups de cœur de Saint-Do, une activité que la Bibliothèque organise par degré et où les élèves qui ont beaucoup aimé un livre ont l'occasion de communiquer leur coup de cœur à d'autres élèves de leur âge. L'idée principale est d'échanger, de partager, de conseiller ses lectures ; on peut aussi venir pour écouter les conseils de ses camarades sans nécessairement prendre la parole.

Voici un compte-rendu des 4 livres qui ont été présentés :

***La fille seule dans le vestiaire des garçons***, (H. Ben Kemoun, Flammarion, 2013) – conseillé par Alexandre François (2A). « Ce livre m'a touché car il traite avec réalisme d'un sujet que nous connaissons tous très bien : l'école, ou plutôt la vie à l'école ».

***Disparition programmée*** (R. Smith, Flammarion, 2003) – conseillé par Mehdi Ouriaghli (2A). « J'ai tellement adoré ce livre que je l'ai lu 3 fois ! Je conseille ce livre pour son suspense et parce qu'il correspond à notre âge ; il y a un personnage particulièrement intéressant (un surdoué de la CIA) qui vaut à lui seul la lecture ». ➔ Ce livre est disponible à la bibliothèque de Saint-Dominique

***150 idées pour emmerder le monde*** (L. Gaultier, First, BD parue en 2013) – conseillé par Esteban de Paz y Fuente (2A). « C'est un livre super drôle rempli d'idées pour rigoler mais à ne pas faire ! ».

***Volcans et séismes à la loupe*** (K. Rubin, Larousse) – conseillé par Anas Mottart (1F). « J'ai beaucoup aimé ce livre parce qu'il traite un sujet qui m'intéresse, les phénomènes naturels, mais surtout parce qu'il montre concrètement, en images, ce qui s'est passé lors des grandes catastrophes pour les gens qui y étaient (par exemple l'éruption du Vésuve ou le tremblement de terre de San Francisco) ». ➔ Ce livre est disponible à la bibliothèque de Saint-Dominique